

## El cáncer de la política ante las clases obreras

Entre las causas que han impedido positivamente el avance y el desarrollo de las ideas y finalidades, que se han propuesto seguir adelante las clases proletarias en su deseo de mejoramiento y bienestar y en su programa de organización, se puede tener como una de las más visibles y patentes, como una de las que han producido mayores desastres y generado más fracasos, la política, tal como se la ve, se esboza, se hace y se practica en los presentes tiempos.

En su más amplia expresión, se entiende por política el arte de gobernar las naciones, la ciencia de conducir los Estados, de guiar los pueblos, educarlos y hacerlos mejores.

Pero ahora, la política se ha convertido en algo muy diferente, ha venido a ser algo enteramente contrario a la ciencia de gobernar se ha convertido en una ciencia en donde se respiran todas las emanaciones de la corrupción y la degradación; ha venido a ser un antro en el que se revuelven las pasiones viles y donde se confunden las más encontradas ambiciones; ha llegado a ser un confuso caos donde se roban las ideas más levantadas y donde se confunden los caracteres mejor templados, donde las ruindades, las mezquindades y las bastardías, las perfidias y las vilezas, se confunden en odioso maridaje, se dan la mano en bochornoso ayuntamiento, en abominable consorcios en infamante contubernio.

La política de ahora, es la política que se comercia con la dignidad, y el que se comercia con la dignidad y el amor propio de hombres; es el comercio de la ergástula que usurpa la plaza de las mujeres públicas vendidas, en la subasta del dinero al mejor postor y allí en ese antro purulento y ayecto que se asemeja al abismo de la infancia, en el que todo se hunde y se descompone con la fetidez del cadáver, las honras claudican y los convencionales triunfan, el arribismo incondicional se hace prevalecer como medio de medro y de hartazgo para los

## Unica salvación

—0—

Cuando los artículos de primera necesidad llegan a precios tan angustiosos que las clases pobres se ven amenazadas por el hambre, no queda sino una salvación:

HACERSE ACCIONISTA de la COOPERATIVA OBRERA de PRODUCCION y CONSUMO, cuyo objeto consiste en defender al socio de la explotación de todos los monopolios y de la sanguijuela de todas las reventas



que "no sabiendo forjarse como hombres su independencia económica, se hacen esclavos de las circunstancias," y el equilibrio se impone como una muestra de habilidad para la infame explotación de las compañías industriales llamadas gobiernos y se presta para la especulación en grande escala de los tiburones, de los insaciables tiburones de presa, que arriban al poder ávidos de inflar el tubo digestivo, de alimentar sus concupiscencias y de colmar sus groseros apetitos a costa del Erario Nacional, es decir, a costa del Trabajo de las masas laborantes, agotadas por la continua sangría de

## Himno a las manos

Manos amadas; manos que trabajásteis para aromar mi alma con la más bella y fragante flor, benditas seáis.

Manos que la vida ha ultrajado, yo ungiros quiero. Labios míos, orando, reposad sobre su dolor; sobre su fatiga reposad.

Labios míos; floreced en amor sobre la tibia red de sus venas; su tumultuosa sangre serenad.

Labios, en su alma—surco ávido—dejad la semilla de amor. Dará flor, su polen esparcido.

Manos que habéis colmado de miel mi corazón, benditas seáis de Dios.

MARIA CANO

vampiros políticos que las chupan sin cesar.

La política, en todas las latitudes la tinas, en todos los países latinos, es un enorme estereotipo que todo lo consume y todo lo somete al estado de putrefacción, que todo lo envenena e infecciona al contacto de una ponzoña melfítica y letal; es el cáncer que devora y acaba nuestros pueblos empobrecidos, ignorantes y agoviados por toda clase de lacras y de vicios, es el mal endémico, mal tropical que deprime nuestras nacionalidades y las debilita y las atrofia haciéndolas fácil presa de conquista.

A esa palabra tan mal entendida como peor interpretada, se deben las más sangrientas guerras intestinas, se deben las más vergonzosas convulsiones y las más denigrantes humillaciones internacionales, se debe el desprestigio, y el maleante concepto de opinión en que nos han tenido las demás naciones, a ese fatídico vocablo que pregona nuestras faltas y nuestros errores, se debe que el progreso, la civilización y el adelanto en todas sus fases, no hayan llegado a alcanzar un máximo desarrollo y su deseado auge en el seno de nuestras raquíticas nacionalidades.

En ninguna época como la presente se ha intensificado mayormente el afán

(Pasa a la 6ª página)

## CHOCOLATES

Los alimentos deben ser elegidos con sumo cuidado con el fin de proteger la salud de la familia. Exija siempre LA CRUZ [antes «Cruz Roja»], SAN BERNARDO amargos y CRUZ DULCE con azúcar.

Su calidad no es superada por ninguna otra marca.

COMPANIA NACIONAL DE CHOCOLATES.

## En la carrera 8

CON CALLE 14, se ha abierto un ESTABLECIMIENTO de BOTICA a cargo del señor

## GUILLERMO LINDO

quien ofrece a este culto público un despacho formal de las recetas que se le confien

Avisa además que atenderá este despacho hasta las 12 de la noche.